

Book

図書の缶詰
図書館からおすすめの本をご紹介
鮫川村図書館☎ 29-1150

**かわさり
神去なあなあ日常**

(三浦しをん著、徳間書店)

横浜育ちの平野勇気が高校卒業と同時に放り込まれたのは、三重県の山奥にある神去村。1年は帰れないといふ。100年単位の山仕事をする村人たちの口癖は「なあなあ」。四季の移ろい、48年ぶりの大祭・村での1年間を描いた1冊。

夢に向かって泳ぎきれ

(入り江陵介監修、あかね書房)

「ぼくを支えてくれた人たちをぼくの泳ぎで笑顔にしたい」。何度も悔し涙を流してオリンピックのメダルを手にした入り江陵介選手、努力する天才といわれている。目標に向かって努力することの大切さを分かりやすい言葉で教えてくれる。

第3土曜日は家族一緒に読書の日



コーラスさめがわ

齋須信子代表／会員8名

コーラスさめがわの歴史は古く、約四十年前に結成されました。これまで、地元の学校に赴任してきた音楽の先生の指導で活動を続け、現在は塙井和歌子さん（棚倉町）の指導を受けながら日々練習をしています。今年、新たにメンバーが加わり、さらに活気づいています。メンバーは村内に限らず白河市など村外からも参加し、少数精銳でお互いに支え合いかながら美しいハーモニーを奏でています。「一年かけて全員で曲を作り上げていき、きれいにハモれたときが気持ちいい」と魅力を話します。また、うまくできた瞬間をみんなで共有できる幸せがあるといいます。

これからは、さらにハーモニーに厚みを出せるようにメンバーを増やし、来年、鮫川村を会場に開催される県南女声合唱祭を成功させたいと意気込みます。

支え合いながら美しいハーモニーを奏でる

さめがわを彩る集い 21

コーラスさめがわの歴史は古く、約

どのような報いあろうと堅実に生

きて些かも悔いなかる日々

告げて耀う 朝茜雲

坂本伊紀

満井清乃

一平子

曾孫よりねだられサツマの芋堀に

昆々と掘りいる園児に交じり

鈴木イミ子

嫁ぎ先農家で良かつたと今更に感

じい仕事でもあり、たくさんの出

会いもあります。プランクもあり

ますが、美容業に戻り今までの経

験と技術を生かし、お客様の笑顔

がたくさん見られる店を目標に頑

張りたいと思います。

そして、支えてくれる家族や出

会えた友人、周りの方々への感謝

の気持ちを大切にして、これから

も成長していきたいと思います。

■ 次は、鈴木光さん（赤坂西野字大塙）

にバトンタッチ！

私が鮫川村に嫁いでから六年が経ちました。初めは、鮫川村での生活に不安もありましたが、バレーボールでの交流や家族ぐるみでたくさんの人と出会うことができ、支えられ、今では女の子三人の母としてとてもうれしく、幸せを感じながら毎日を過ごせるようになりました。

鮫川村は、自然豊かで温かい人が多くいるので、子育てをしていく上でとても良い環境だと思います。子どもたちにも、ここでの生活の中でたくさんことを学び、人に優しく、伸び伸びと成長してほしいです。

そんな中で、私には美容室を経営したいという夢があります。高

村民【隨想】リレー —⑯—

生田目真弓さん 出会いと夢



なため・まゆみ 昭和56年12月生まれ。赤坂東野字広畠在住。主婦。趣味は「キャラ弁」作り。中学時代恩師の言葉「苦しいときは前進している」が心に残っています。

小鳥来る部屋に小さな民話本
長き過去短き未来秋桜 中井恒峯
はぜ掛けに群がる箸の雀なし 北條平
風船かずらぶくろ赤子の尻に似て
元気よく月見どろぼうやつてきた
秋時雨物干し竿に数珠光る 土竜
枕頭の川音高しばさり雨 黒田壽香
この米飯も検査コンペア通り来る 松本精一
秋祭り雨の奉納相撲かな 鈴木米子
ローブウェー秋三様の鶴見岳 前田縫子
休耕の田面彩る赤のまんま 山本五十鈴
校卒業後、埼玉県桶川市にある美容室に就職し、山野美容専門学校の通信科に通いながら美容師免許を取得しました。技術職は厳しい面もありますが、とても幅広く楽しい仕事でもあり、たくさんの出会いもあります。プランクもありますが、美容業に戻り今までの経験と技術を生かし、お客様の笑顔がたくさん見られる店を目標に頑張りたいと思います。

そして、支えてくれる家族や出会えた友人、周りの方々への感謝の気持ちを大切にして、これからも成長していきたいと思います。

■ 次は、鈴木光さん（赤坂西野字大塙）にバトンタッチ！

関根瑞恵

どのようないいと云われ採り来ては落の皮剥く香りを愛でつ
嫁ぎ先農家で良かつたと今更に感
じい仕事でもあります。ブランクもあ
りますが、美容業に戻り今までの経
験と技術を生かし、お客様の笑顔
がたくさん見られる店を目標に頑
張りたいと思います。

そして、支えてくれる家族や出
会えた友人、周りの方々への感謝
の気持ちを大切にして、これから
も成長していきたいと思います。

■ 次は、鈴木光さん（赤坂西野字大塙）にバトンタッチ！

関根瑞恵

若者の広場 No.108

Young Plaza

■今、夢中になっていることは何ですか？

車いじりと舗装されていない山道などを車で走るクロスカントリーにはまっています。休みの日は、友達と一緒に車いじりをしていることが多いです。

■これから新たにやってみたいことや目標はありますか？

今年、水上バイクの免許を取ったので、来年の夏から始めたいです。いずれは、水上バイクを買いたいと思っています。

■村に住んでいて感じることや現在の村について思うこと

とはありますか？

鮫川村は空気がきれいで自然が豊かです。また、気軽に話しかけてくるようなフレンドリーで気持ちのいい人が多いのも鮫川村のいいところだと思います。

■鮫川村に要望などはありますか？

このまま変わらないではいけません。コンビニがなくとも、それに慣れているので不便に思ったり困ったりすることもありません。

次は水野暁隆さん（赤坂東野字官代在住）の予定です。

塩田弘樹さん



しおだ・ひろき
平成4年1月20日生まれ 21歳
AB型 みすがめ座
趣味は車いじり
石井草字閑ノ上在住

フレンドリーな人が多い村

二年生の「ふくしま」さんは、「いたたかしま」と「走しましました。」が見事完表がありました。

マラソン記録会・給食試食会



学校だより

(110)

鮫川小学校編

鮫川小、充実の秋

少年主張大会・音楽発表会

六年の須藤楓さんと五年

の北條綾乃さんによる作文

発表や県大会で銀賞を獲得

した合唱部の素晴らしい発

表がありました。



(文・写真/鮫川小学校)

鮫川村合同修学旅行

青生野小と合同で、会津若松方面へ行きました。鶴ヶ城や飯盛山などの観光名所を中心に、班別に自由散策を行い、思い出に残る楽しい旅行となりました。

皆さんが子どものころは、自分が履く草履は自分で編んでいたといいます。

昔は冬期間の仕事として農家が集まって作つて家いの子どもは、誰に教わるでもなく見よう見まねで作り方を覚えました。しかし、今は村内で作れる人も数えるほどになってしまいました。その一人が矢吹啓さんです。『昔の人が基礎を作つて自分たちはそれをまねている』

だけ」と先人の知恵に感心しています。草履を編む前の準備が大切と話す啓さん。わらをぬらし一晩寝かせたあと、しつかりとわらを叩きやわらかくします。準備ができたわらをもじり草履の芯を作り、足にかけます。編み始めは「鼻頭」。ここで草履の形がほとんど決まります。

少しあんでは心を引っぱり、草履を固く締めています。編んで余ったわらを草履の下に引っぱり、さらに固く締めるのが啓さんのひと工夫です。最後に、履き心地が滑らかになるように、わらで草履の表面をこすつて完成です。



あなたの光る技
キブリ
Vol.17



わら草履
矢吹 啓さん
やぶき・ひらく/赤坂西野字大塩/91歳

70年以上作り続けている啓さんでも、1足作るのに約半日。手作りなので1つとして同じものはできません。

**わら草履作りは冬場の仕事
先人が築いた基礎を現在に伝える**